

LLUVIA de «populares» y «amenaza» del Ayuntamiento sobre el vecindario

Diversas informaciones relevantes podemos comentar, dentro del acontecer diario de Guadalajara: Un interesante convenio entre Diputación y Universidad de Alcalá de Henares; un esforzado talante laboral del gobernador civil, que está llevando adelante reuniones no menos esforzadas con los empresarios; la recuperación de una costumbre tradicional: la botarga de San Blas, en Peñalver; la visita del Presidente del Congreso de los Diputados; la I Reunión Nacional de Enfermería de Cuidados Intensivos Cardiológicos, que es por lo que vino el señor Peces-Barba, a presidir el acto inaugural; la fiesta de los «populares» de la provincia, nominados por el semanario local «Nueva Alcarria»; sin olvidarnos de los movimientos políticos de los partidos, que han andado en reuniones congresuales de diverso signo. Y, cómo no, algo más sobre la peatonalización de la calle Mayor.

Vida oficial

No es precisamente bajo este epígrafe, por otra parte tan entrañablemente provinciano, donde habría que situar la vida activa del gobernador civil sobre los siempre vitales temas laborales. Pero es lo cierto que Eduardo Moreno, a lo largo de su mandato en el Gobierno Civil, viene ocupándose de forma continuada e intensiva del mundo laboral de la provincia y ha conseguido acuerdos muy importantes con empresas para la formación de los trabajadores y el reciclaje de la mano de obra no cualificada, que, por finalización de obra,

está abocada al paro. Eso ya está logrado, por ejemplo, con un millar largo de trabajadores de hasta sesenta empresas que trabajan en la central de Trillo.

Sus últimas reuniones las ha tenido con unos 20 empresarios de Guadalajara y provincia, con asistencia de los directores provinciales de Educación y Ciencia, Trabajo e INEM. Se estudiaron medidas para la mejora del empleo, dándose un profundo repaso a numerosos y diversos Reales Decretos sobre la materia, principalmente los relativos a las diversas modalidades de contratación, despejando dudas de interpretación y alentando intereses de aplicación.

La formación profesional ocupó un activo plano de atención, y entre otras cosas se abordó un borrador de acuerdo de colaboración que va a ser suscrito por las Direcciones Provinciales de la Administración anteriormente dichas y la Confederación Provincial de Trabajadores, para promover en las empresas el perfeccionamiento de los estudios de formación profesional.

En este apartado, reseñemos la toma de posesión del nuevo secretario general del Gobierno Civil, don Miguel Angel Abad López, y el de don Antolín Herrera como fiscal de la Audiencia.

Comenzar a creer

No menos activa se muestra la Diputación Provincial, que ha conseguido culminar unas negociaciones —y es lo que vamos a comentar— con la Universidad de Alcalá de Henares, que ponen el problema de la adscripción de Guadalajara, en este terreno, en el principio de las soluciones lógicas y en el lugar que todos quieren.

Porque Guadalajara, que secularmente había estudiado en la universidad de Alcalá y luego Madrid y por último nuevamente en Alcalá de Henares, se encontró de nuevas a primeras con el proble-

ma de la Universidad regional y, por decreto, la adscripción de sus escuelas universitarias (de Enfermería y la del Profesorado de EGB) a la recién creada Universidad Castellano-Manchega, aún sin determinar su «campus» y la distribución de sus Facultades.

Entraron en danza los políticos y las cosas, en lugar de aclararse, se enturbiaron. Declaraciones de todo tipo no sirvieron para nada. Promesas, ni se sabe. Todos los estamentos alcarreños —profesionales, políticos, padres de alumnos, alumnos—estaban pronunciados. Pero en las alturas, ni chicha ni limonada. La propia Universidad de Alcalá estaba a favor. Hasta ahora, en que se ha materializado este documento firmado por la Universidad y la Diputación —y ahí su Presidente, Francisco Tomey, tiene un protagonismo indudable— por el que se reconoce a Guadalajara como «campus» universitario de la de Alcalá de Henares, entrando en la firma, además, los Ministerios de Educación y Ciencia, Obras Públicas y de Justicia, así como las Comunidades Autónomas de Madrid y de Castilla-La Mancha, la propia Universidad de Alcalá de Henares y el Ayuntamiento de la ciudad alcalaína. Diputación construye un Colegio Mayor y un Conservatorio de Música, entre sus obligaciones contraídas y se potenciarán los cursos de verano de Sigüenza, en los que ya la Diputación que rige Francisco Tomey había entrado a financiar en años anteriores.

Los políticos

Todos los partidos provinciales, desde Falange Española a PCE, pasando por los socialistas, AP, demócrata-cristianos y otros centristas se han movido en este tiempo para la realización de sus congresos provinciales, y regionales, con asistencia, algunos de ellos, a otros preparatorios de los nacionales en la

capital (léase Madrid). Mucho movimiento, con nombramientos nacionales, de ascenso, en algún político local, como Luis de Grandes, que ha sido elegido como Vicesecretario General de su partido, el PDP, del que ya llevaba la Secretaría de Organización.

Otra política es la del Ayuntamiento, que ahora quiere sorprender al vecindario con una subida de la contribución territorial urbana del orden del 800 por 100, según ha alertado a la opinión pública el senador popular José Ruiz a través de la prensa (el semanario «Flores y Abejas» de 6 de febrero se ha ocupado de ello), al pretender la Corporación Municipal arrimar el ascua a su sardina, sin tener en cuenta las normas expresadas en los Presupuestos Generales del Estado para 1985. Pero de eso hablaremos la próxima vez.

Los populares

Hablemos de las distinciones y la fiesta que el semanario «Nueva Alcarria» ha dedicado a lo más relevante —a juicio de su cuadro de Redacción— que provincialmente dio Guadalajara de sí en 1984. Treinta y siete populares han nominado como muestra del quehacer honroso, la notoriedad y el trabajo perseverante de sus conciudadanos. Altos personajes de la política —Leopoldo Torres Boursault, vicepresidente primero del Congreso— y del Ejército, como el general Félix Alcalá Galiano, inspector general de la Policía Nacional; junto a artistas y escritores, músicos y poetas, agricultores y otros valores humanos, entre los que se encuentra este humilde corresponsal. Es el segundo año, consecutivo, que dicho semanario se atreve con la «popularidad», y resultó una jornada brillante, emotiva y de alto valor lírico y de convivencia.

Guadalajara es así, con trasvase incluido.

Pedro LAHORASCALA